

ENCUENTRO INTERNACIONAL DE ESCRITORES



El Encuentro Internacional de Escritores nace en la ciudad de Chañaral el año 1993, por la necesidad de estimular el hábito de la lectura y el conocimiento, y la valoración de la literatura nortina, nacional y latinoamericana, apuntando, además, a consolidar una plena integración cultural y afianzar los lazos de fraternidad y hermandad con los escritores de América.

El encuentro contempla recitales públicos, exposiciones, talleres, mesas redondas, presentaciones de libros, charlas, conferencias y actos públicos literario-musicales que se realizan en bibliotecas públicas, colegios, liceos, centros culturales, casas de acogida del adulto mayor, caletas, centros mineros y otros, en amenas y recreativas convivencias culturales, cuyo propósito es lograr un acercamiento con los diversos sectores sociales de la comunidad, estrategia que permite llegar a los pobladores con pleno éxito.

En las distintas versiones del encuentro han participado más de 200 escritores, entre ellos, Juan Antonio Massone, Aristóteles España, Elicura Chihuailaf, Juany Rojas, Paz Molina, Arturo Volantines, Carlos Aránguiz, Pablo Cassi, Pedro Mardones, Benjamín León, entre otros. Año a año han llegado poetas de Colombia, Venezuela, México, Puerto Rico, Ecuador, Perú, Bolivia, Argentina, Uruguay, Brasil, España y Estados Unidos.

Desde el desierto más árido del mundo cada primavera florece este encuentro, gracias a la visita de importantes escritores que viajan miles de kilómetros desde varios continentes.

El pasado mes de octubre se llevó a cabo la versión XXI. Durante cinco días se realizaron 16 actividades durante las mañanas, tardes y noches en dos comunas de la provincia de Chañaral, Copiapó y localidades rurales. Este año se realizaron acciones en la Universidad de Atacama y Universidad Santo Tomás de Copiapó; en este último los alumnos del Departamento de Idiomas tradujeron al inglés algunos de los poemas de escritores chilenos e internacionales que participaron del encuentro, los que fueron leídos durante la actividad literaria.

Esta gestión literaria se ha podido mantener durante 21 años gracias al escritor Omar Monroy, junto a la colaboración de la Biblioteca Pública, amigos escritores, funcionarios municipales, voluntarias de Acopram y el financiamiento de la empresa minera Anglo American División Mantoverde, quienes durante la última década han contribuido a que este encuentro se consolide y se posicione en el país y en el extranjero, convirtiéndose en uno de los mejores eventos de esta naturaleza en Chile.

El Encuentro Internacional de Chañaral es uno de los más importantes a nivel nacional y latinoamericano, contribuyendo a la descentralización de nuestro país y aportando culturalmente a los habitantes de la Región de Atacama. ■

Texto y fotografía, gentileza de:

Omar Monroy

Más información:

omarmonroy07@hotmail.com